Informe: 04-2015.

Arquitecto
Juan Pablo Rosales Tinoco
Viceministro del Patrimonio Cultural y Natural
Su Despacho

## Estimado Arquitecto:

De la manera más atenta me dirijo a usted con el propósito de presentarle mi informe de actividades mensuales conforme a lo estipulado en el Contrato Administrativo por Servicios Profesionales Número 7-2015, aprobado mediante el Acuerdo Ministerial Número, 16-2015, correspondiente al mes de abril del año 2015, y para el cobro de mis honorarios estoy presentando la factura número de serie "A" y correlativo 00171.

## Actividades Realizadas:

- 1. Investigación arqueológica y liberación de camellones en la tercera terraza del edificio C-9, de la Acrópolis Este del sitio arqueológico Naranjo Sa'aal.
- Liberación de relleno contemporáneo en túnel de saqueo del sector sur superior del edificio B-24, del sitio arqueológico Naranjo Sa'aal
- Retiro de relleno prehispánico e investigación arqueológica en el pasadizo que se encuentra entre los palacios Kolonté y Gavilán en el túnel de saqueo del sector sur del edificio B-15 del sitio arqueológico Naranjo Sa'aal.

## Resultados Obtenidos:

1. Se realizaron 15.50 metros cuadrados liberación de camellones escombros sobre el piso de la tercera terraza del edificio C-9. Esta actividad se realizó por medio de pozos de 1 metro cuadrado. En esta actividad se identificó el piso de la terraza, la cual se encuentra en mal estado de conservación. sin embargo se encuentran evidencia del piso cercano a los muros de la escalinata del edificio C-9. Además en este sector recuperaron dos fragmentos de la estela



49. Dichos fragmentos fueron trasladados a las bodegas del DECORSIAP, en el sitio arqueológico Yaxha para su estudio y resguardo correspondiente.

2. Se retiraron 3 metros cúbicos de rellenos contemporáneos en el túnel de saqueo del sector sur superior del edificio B-24, En este túnel se han identificado 2 pisos que juegan con la base del mascaron del sector superior de la fachada sur. Además



se identificó otro piso debajo de los dos primeros pisosque se encuentra en proceso de investigación.

3. Se retiraron 4 metros cúbicos de relleno prehispánico en el interior del pasadizo que se encuentra entre los palacios Kolonte y Gavilán. En este sector se continuó con la documentación del pasadizo y de un recinto que se asocia al pasadizo. El piso del recinto y del pasadizo se encuentra en buen estado de conservación.



Fredy Antonio Ramitez Baldizón

Coordinador Administrativo
Departamento de Conservación y Rescate
de Sitios Arqueológicos Prehispanicos
IDAEH-DGPCN